

KURZ NOTIERT

■ Tarifergebnis bei Johnson Controls

Die Beschäftigten erhalten ab dem 1. Oktober 2009 eine Entgelt-erhöhung von 2,1 Prozent und am 1. Oktober 2010 weitere 2,1 Prozent. Bei den Auszubildenden werden die Ausbildungsvergütungen zeitgleich angehoben. Zusätzlich erhalten die Beschäftigten zum Oktoberentgelt 632 Euro und die Auszubildenden 165 Euro als Einmalzahlung. Bestandteil des Tarifiergebnisses ist weiter der Abschluss betriebsbedingter Kündigungen bis 31. Dezember 2010.

■ Wählen gehen

Am 27. September wählen wir unseren neuen Bundestag. Lasst uns bei der Wahl dafür sorgen, dass die Politik wieder Politik für die Beschäftigten macht und nicht nur für einige wenige.

TERMINE

■ Referenten

am 18. September um 17 Uhr im IG Metall-Büro

■ Frau Total

Am 22. September um 17.30 Uhr im IG Metall-Büro

■ Kontaktteam

Am 18. September um 13.30 Uhr im IG Metall-Büro

■ Delegierten- und

Funktionärsversammlung

Am 29. September um 17 Uhr Kulturhalle in Remchingen. Referent Berthold Huber, Erster Vorsitzender der IG Metall

■ Ortsjugendausschuss

am 15. September um 18 Uhr im IG Metall-Büro Pforzheim

■ 1. September Antikriegstag

Kundgebung um 11 Uhr in der Fußgängerzone Pforzheim vor der Fielmannfiliale

IMPRESSUM

IG Metall Pforzheim
Jörg-Ratgeb-Straße 23
75173 Pforzheim
Telefon 0 72 31 - 15 70-0
Fax 0 72 31 - 15 70-50
Internet: www.pforzheim.igm.de
Redaktion: Martin Kunzmann
(verantwortlich), Arno Rastetter

IG METALL PFORZHEIM

Wir begrüßen die neuen Azubis

In diesem Jahr beginnen viele junge Menschen ihre Ausbildung im Bereich der IG Metall Pforzheim.

Der Übergang von der Schule in den Beruf ist ein wichtiger Schritt und ein bedeutendes Erlebnis für die Jugendlichen.

Aber es ist auch ein komplett neuer Lebensabschnitt. Umso wichtiger also, dass die IG Metall gemeinsam mit Jugend- und Auszubildendenvertretern und Betriebsräten gerade zu Beginn der Ausbildung als kompetenter und verlässlicher Ansprechpartner für die Azubis da ist. Dazu sagt Ju-



Jugend!
Karlsruhe-Pforzheim

gendsekretär Christian Velsink: »In allen Fragen rund um Ausbildung und Beruf stehen wir den neuen Auszubildenden zur Seite. Die betrieblichen Interessenvertreter und die IG Metall sprechen die Jugendlichen an und beraten sie gerne.«

Die IG Metall engagiert sich für eine qualifizierte Ausbildung und bildet mit der betrieblichen Interessenvertretung ein starkes Team. Die IG Metall setzt sich für gute Tarifverträge ein, um die Arbeitsbedingungen stän-

dig zu verbessern. In unseren Tarifverträgen ist die Höhe der Ausbildungsvergütung, die Übernahme nach der Ausbildung, die Anzahl der Urlaubstage und das Urlaubs- und Weihnachtsgeld geregelt. Dies sind nur ein paar wenige Vorteile, die es mit dem Tarifvertrag gibt. Das sind gute Gründe, um als Auszubildender Mitglied in der IG Metall zu werden. Informationen zur Mitgliedschaft gibt es bei der JAV, dem Betriebsrat oder direkt bei der IG Metall. ■

Ortsjugendausschuss lädt ein

Die IG Metall-Jugend trifft sich einmal im Monat.

Viele Auszubildende und Jugendliche sind in der IG Metall Pforzheim und Karlsruhe Mitglied und bringen sich aktiv ein. So treffen sie sich etwa einmal im Monat im Orts-Jugend-Ausschuss (OJA), um aktuelle betriebliche, tarifpolitische und gesellschaftliche Themen zu besprechen.

Darüber hinaus organisiert der OJA gemeinsame Ausflüge, Sportturniere und Veranstaltungen, die richtig viel Spaß machen.

Ob Auszubildende, Jugend- und Auszubildendenvertreter, Studentinnen und Studenten oder junge Arbeitnehmerinnen

und Arbeitnehmer: Wer keine Lust hat, andere für und über sich entscheiden zu lassen, ist im OJA genau richtig.

Der OJA trifft sich im monatlichen Wechsel immer im Büro der IG Metall Karlsruhe oder Pforzheim.

Das nächste Treffen des OJA ist am 15. September um 18 Uhr im IG Metall-Büro in Pforz-



IG Metall-Jugend in Aktion am 1. Mai

IG Metall-Jugend demonstriert in Berlin für mehr Gerechtigkeit

heim. Weitere Infos zum OJA stehen auf unserer Internetseite, oder in der **metallzeitung** im lokalen Teil. Also: Schau einfach mal bei uns rein.

Fußballturnier der Jugend

IG Metall und Verdi laden zum Wettkampf ein.

Am 24. Oktober ist es soweit: In der Südwesthalle in Karlsruhe-Oberreut steigt ab 9 Uhr das langersehnte Azubi-Fußballturnier. Dort werden sich verschiedene Azubi-Teams aus vielen Betrieben von Pforzheim und Karlsruhe miteinander messen. Im vergangenen Jahr war die zweitplatzierte Azubimannschaft der Firma Klink aus Pforzheim (siehe Foto) von uns die beste Mann-

schaft und wird in diesem Jahr versuchen, diesen Erfolg zu toppen, um den Wanderpokal nach Pforzheim zu holen. Nähere Informationen zum Fußballturnier gibt es bei deiner JAV oder auf unserer Homepage.



Beste Mannschaft 2008, Firma Klink

Feier zur 35-Stunden-Woche

Die IG Metall Pforzheim erinnerte mit einer Funktionärskonferenz am 23. Juli an den über sieben Wochen andauernden Streik um die 35-Stunden-Woche vor 25 Jahren. Mit einem Film, Liedern und Berichten von der damaligen Auseinandersetzung feierten die Metallerrinnen und Metaller diesen großen Erfolg. »Wir haben die Zeiten geändert«, sagte Martin Kunzmann, Erster Bevollmächtigter der IG Metall in Pforzheim.

